

**ДАЙДЖЕСТ СМИ**

**основных тем по инвалидности**

**с 25 июня по 01 июля 2022 г.**

**Москва**

**01 июля 2022 г.**

**Содержание**

[**Всероссийское общество инвалидов** **5**](#_Toc107586631)

[30.06.2022, «Парламентская газета». «Оформить инвалидность можно и очно, и дистанционно» 5](#_Toc107586632)

[28.06.2022, Коммерсантъ. «Путин дополнительно выделил 2 млрд руб. на гранты для работающих с Донбассом НКО» 7](#_Toc107586633)

[25.06.2022, Коммерсантъ. «Мы — не бесплатное приложение к нашим инвалидам» 8](#_Toc107586634)

[28.06.2022, Ведомости. «На картах отметят удобные маршруты для людей с инвалидностью» 17](#_Toc107586635)

[28.06.2022, "Бронницкие новости", программа "Объектив" 19](#_Toc107586636)

[28.06.2022, Милосердие.ru. «Минтруд: родственники получают зарплату за уход за инвалидами и стариками по системе СДУ в 14 регионах» 19](#_Toc107586637)

[29.06.2022, ТАСС. «В КЧР прошел фестиваль спортсменов-инвалидов по быстрым шахматам в честь Года людей с ОВЗ» 22](#_Toc107586638)

[30.06.2022, Все новости Алтая (Республика Алтай). «В Республике Алтай оценили поручение Путина по сохранению темпов строительства жилья» 23](#_Toc107586639)

[30.06.2022, портал «Новгородские ведомости». «Новгородцы поддерживают проведение паралимпийских игр «Мы вместе. Спорт»» 25](#_Toc107586640)

[29.06.2022, «Хакасия». «В Усть-Абакане прошли соревнования среди людей с ограниченными возможностями» 26](#_Toc107586641)

[27.06.2022, «Вслух.ру» (Тюмень). «Тюменских инвалидов приобщают к парусному спорту» 27](#_Toc107586642)

[30.06.2022, «Красноярская Епархия Русской Православной Церкви». «Крестный ход «Святая Русь» прибыл в Красноярск» 28](#_Toc107586643)

[01.07.2022, Коммерсантъ. Конкурс имени Геннадия Головатого в номинации музыки и театра объявлен в Zабайкалье» 28](#_Toc107586644)

[01.07.2022, газета «Реут» (МО). «Реутовчане из ВОИ завоевали кубок на спортивном мероприятии в Королеве» 29](#_Toc107586645)

[29.06.2022, газета «Люберецкая панорама» (МО). «Медпомощь и обеспечение лекарствами граждан с ОВЗ обсудили в Раменской больнице» 30](#_Toc107586646)

[27.06.2022, газета «Наша жизнь» (Смоленская обл.). «Велопробег в честь Дня России» 30](#_Toc107586647)

[29.06.2022, ИА «Citysakh.ru» (Сахалин). «Для маломобильных читателей СахОУНБ провели выездную беседу» 32](#_Toc107586648)

[30.06.2022, «Блокнот Таганрога» (Ростовская обл.). «Молодежные ритмы для всех! Таганрожцы с ОВЗ отметили День молодежи» 32](#_Toc107586649)

[01.07.2022, Рабочий путь (Смоленская область). «Татьяна Дудкова: «Россияне поддерживают своего президента и друг друга»» 33](#_Toc107586650)

[**Нормативно-правовое поле, высказывания представителей власти** **35**](#_Toc107586651)

[01.07.2022, RT. «Депутат Терентьев назвал хорошей идею ввести новую льготу для пенсионеров» 35](#_Toc107586652)

[29.06.2022, «Коммерсантъ». «Как депутаты реагируют на изменения конструкции Социального фонда» 35](#_Toc107586653)

[27.06.2022, Региональное информационное агентство Московской области. «В Бронницах проверили доступность летних кафе для людей с ограниченными возможностями» 36](#_Toc107586654)

[01.07.2022, Милосердие.ru. «Новые правила оформления инвалидности начинают действовать в России» 37](#_Toc107586655)

[29.06.2022, «Парламентская газета». «Тяжелобольных детей станет проще лечить» 37](#_Toc107586656)

[29.06.2022, ТАСС. «Дума приняла закон о бесплатном двухразовом питании детей-инвалидов в школах» 38](#_Toc107586657)

[30.06.2022, ТАСС. «Комитет Думы поддержал ко II чтению законопроект о льготах при поступлении в колледжи» 38](#_Toc107586658)

[28.06.2022, «Парламентская газета». «Объем средств НКО на управленческие расходы увеличат до 2026 года» 38](#_Toc107586659)

[29.06.2022, «Парламентская газета». «Инвалидам и пенсионерам предлагают назначать льготы по оплате капремонта автоматически» 39](#_Toc107586660)

[30.06.2022, Regnum. «Госдума вводит систему возмещения вреда волонтерам» 39](#_Toc107586661)

[29.06.2022, «Парламентская газета». «Комитет Госдумы рекомендовал к принятию в I чтении законопроект о регистрации бизнеса инвалидами» 39](#_Toc107586662)

[30.06.2022, «Парламентская газета». «В Фонде соцстрахования заявили об увеличении обеспеченности инвалидов до 95%» 40](#_Toc107586663)

[30.06.2022, ТАСС. «Детский омбудсмен предлагает расширить направления использования маткапитала» 40](#_Toc107586664)

[27.06.2022, Regnum. «Воробьев заявил о развитии социального предпринимательства в Подмосковье» 40](#_Toc107586665)

[29.06.2022, ТАСС. «Более 53 млн рублей направили на создание безбарьерной среды в медучреждениях Подмосковья» 41](#_Toc107586666)

[27.06.2022, РИА Новости. «Липецкие депутаты отменили критерии нуждаемости для оказания соцподдержки» 41](#_Toc107586667)

[30.06.2022, ТАСС. «В Рязанской области соцработники смогут отводить детей-инвалидов на учебу дважды в неделю» 41](#_Toc107586668)

[29.06.2022, «Фонтанка» (Санкт-Петербург). «Депутаты утвердили квоты на трудоустройство инвалидов в Петербурге» 41](#_Toc107586669)

[**Происшествия** **43**](#_Toc107586670)

[27.06.2022, "Московский Комсомолец". «Инвалидов не пустили не прощание с Шатуновым» 43](#_Toc107586671)

[**Новости сайта ВОИ** **44**](#_Toc107586672)

[27.06.2022. «"Свежий ветер" возвращается!» 44](#_Toc107586673)

[28.06.2022. «Причалы на Каме начнут приводить к доступности» 44](#_Toc107586674)

[29.06.2022. «Социальный проект «Байлык Алтай» для людей с инвалидностью» 44](#_Toc107586675)

[30.06.2022. «Особые туристы сплавятся по реке Южного Урала» 45](#_Toc107586676)

|  |
| --- |
| Всероссийское общество инвалидов |

## 30.06.2022, «Парламентская газета». «Оформить инвалидность можно и очно, и дистанционно»

<https://www.pnp.ru/social/oformit-invalidnost-mozhno-i-ochno-i-distancionno.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

1. Направлять на экспертизу будут только медики, а автоматически продлевать документы не станут.
2. С 1 июля в России вступят в силу новые правила оформления инвалидности, вводимые постановлением кабмина. С этого дня перестанет действовать временный порядок, введенный из-за коронавируса. Люди смогут самостоятельно выбирать, как им проходить медико-социальную экспертизу — очно или дистанционно. До 1 июля возможен только заочный формат. Что еще изменится в получении документов, выясняла «Парламентская газета».
3. *Обращайте внимание на дату документов*
4. Временный порядок оформления инвалидности в России ввели в 2020 году — в самый разгар пандемии. Тогда из-за неблагоприятной эпидемиологической обстановки медико-социальную экспертизу (МСЭ) решили проводить заочно, а ранее установленную инвалидность автоматически продлевали на полгода. Такой порядок продолжит действовать до 1 июля 2022 года. Начиная со 2 июля автоматическое продление инвалидности остановят. Поэтому людям, у кого с этого дня наступает срок переосвидетельствования, необходимо заранее обратиться в медорганизацию, чтобы оформить направление на МСЭ. Если же в справке указана дата очередного освидетельствования до 1 июля 2022 года включительно, то инвалидность по-прежнему продлят автоматически.
5. *Ходить по инстанциям не придется*
6. Согласно постановлению Правительства № 588, обновленный порядок будут вводить в три этапа. Первый стартует 1 июля 2022 года, второй — 1 июня 2023 года, третий — 1 января 2024 года.
7. Так, с 1 июля текущего года россияне смогут самостоятельно выбирать, как проходить медико-социальную экспертизу — очно или заочно. В первом случае необходимо личное присутствие, а во втором — все документы поступят из поликлиник в бюро МСЭ автоматически. Если человек решит пройти процедуру очно, он сможет самостоятельно выбрать удобную ему дату и время для прохождения всех процедур.
8. При этом в новом документе перечислили случаи, когда личное присутствие обязательно. В их числе   — несоответствие между данными медицинских исследований и заключениями врачей, направивших пациента на МСЭ, а также изменение индивидуальной программы реабилитации.
9. С 1 июня 2023 года пройти экспертизу можно будет в дистанционном формате, когда человеку предоставят возможность пообщаться со специалистами МСЭ по видеосвязи. Воспользоваться этим правом смогут люди, не согласные с решением бюро, желающие его обжаловать и пройти процедуру повторно.
10. С 1 января 2024 года заочную экспертизу в заочной форме будут проводить по обезличенным документам, то есть без доступа сотрудников МСЭ к персональным данным человека. Направления распределят с помощью информационной системы между бюро всех регионов. По итогам экспертизы данные пациента будут отражены в справке об инвалидности и индивидуальной программе реабилитации. О принятом решении проинформируют через личный кабинет на портале госуслуг или почтовым отправлением. Если человек не согласен с заключением МСЭ, его можно обжаловать в бюро по месту жительства, где проведут очную экспертизу.
11. Ранее удобство нового порядка оформления инвалидности отметил член Комитета Совета Федерации по социальной политике заслуженный врач России Владимир Круглый.
12. «Получение инвалидности — достаточно серьезная процедура, — сказал сенатор «Парламентской газете». — Люди жалуются, что приходится собирать много документов, справок, выписок и заключений. А введенные правила, когда документы автоматически поступают из поликлиник в бюро МСЭ, а экспертизу можно пройти заочно, значительно все упрощают. Для людей это большое облегчение».
13. *Что еще изменится?*
14. С 1 июля 2022 года граждане уже не смогут самостоятельно обращаться в бюро МСЭ, чтобы оформить инвалидность. Направлять на медико-социальную экспертизу теперь будут только медицинские организации. При этом поликлиника должна закончить оформление направления в бюро в течение 30 дней с момента принятия решения об этом.
15. Если же поликлиника откажет в направлении на освидетельствование, человеку должны выдать заключение врачебной комиссии медучреждения. Его можно обжаловать в территориальном органе Росздравнадзора или у учредителя медорганизации. Кроме того, в некоторых случаях по-прежнему можно обратиться в бюро самостоятельно, минуя поликлинику. Об этом «Парламентской газете» рассказал председатель Всероссийского общества инвалидов, депутат Госдумы Михаил Терентьев.
16. По его словам, направление не требуется, если, например, МСЭ проводят, чтобы получить новую справку об инвалидности при изменении фамилии, имени или отчества человека. Также оформлять направление не нужно, если в бюро обращаются, чтобы внести исправления в индивидуальную программу реабилитации или абилитации.
17. Терентьев также сообщил об еще одном важном изменении — в новом постановлении устранили несправедливость с исчислением срока, предусмотренного для обжалования решения бюро МСЭ. Так, в новых правилах обжаловать заключение медико-социальной экспертизы можно со дня его получения человеком. В прежнем порядке срок обжалования исчисляли со дня  принятия соответствующего решения МСЭ. Если решение вручили лично, то обжаловать его можно со дня вручения. Если же документ отправили почтой, то с даты его получения, заключил депутат.
18. [*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 28.06.2022, Коммерсантъ. «Путин дополнительно выделил 2 млрд руб. на гранты для работающих с Донбассом НКО»

<https://www.kommersant.ru/amp/5435520>

1. Президент России Владимир Путин направил дополнительно 2 млрд руб. Фонду президентских грантов (ФПГ). Средства пойдут на гранты некоммерческим организациям (НКО). Для получения средств НКО должны подготовить проекты, связанные с гуманитарной и благотворительной работой в Донбассе и России. Об этом сообщила пресс-служба ФПГ.
2. Как пояснили в пресс-службе, для получения финансирования НКО могут подать заявку на конкурс по двум направлениям: «развитие общественной дипломатии и поддержка соотечественников» и «социальное обслуживание, социальная поддержка и защита граждан». НКО смогут подать заявки с 15 июля по 15 августа, победители будут объявлены в сентябре.
3. Проекты для конкурса должны касаться «инициатив, связанных с гуманитарной и благотворительной деятельностью» в России и Донбассе. «Очень важно обратить внимание на военнослужащих, получивших тяжелые травмы. Помочь им быстрее вернуться к обычной жизни»,— приводит пресс-служба слова члена координационного комитета ФПГ и председателя Всероссийского общества инвалидов Михаила Терентьева.
4. 10 июня первый замглавы администрации президента Сергей Кириенко заявил, что правительство планирует допустить до конкурсов на президентские гранты НКО Донбасса. По его словам, это произойдет до конца 2022 года. Он также сообщил, что самый большой грант в размере 36,8 млн руб. в рамках прошедшего конкурса ФПГ получил проект НКО «Справедливая помощь Доктора Лизы». На эти средства НКО собирается оказывать медицинскую помощь тяжелобольным детям и молодым взрослым из Донецкой и Луганской народных республик.
5. [*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 25.06.2022, Коммерсантъ. «Мы — не бесплатное приложение к нашим инвалидам»

<https://www.kommersant.ru/doc/5433583>

1. Чего добиваются люди, ухаживающие за инвалидами и пожилыми людьми.
2. Более 2,8 млн человек в России живут на пособие по уходу за инвалидами и пожилыми людьми, размер которого составляет 1,2 тыс. руб. Еще примерно полмиллиона родителей, ухаживающих за детьми-инвалидами, получают пособие в размере 10 тыс. руб. На другие доходы эти люди не имеют права. Государство называет их ЛОУ — лица, осуществляющие уход. В конце мая всероссийское общественное движение «Право на уход» создало петицию с требованием повысить пособие по уходу за инвалидами и пожилыми россиянами. Ее подписали более 75 тыс. человек. “Ъ” выяснял, чего еще добиваются люди, ухаживающие за своими близкими, и почему власть их не слышит.
3. *«Пособие нужно повышать, оно просто обидное»*
4. У Светланы Штарковой трое детей. Один из них — с тяжелой инвалидностью. Как мать несовершеннолетнего ребенка с инвалидностью, требующего ухода, Светлана получает ежемесячно пособие 10 тыс. руб. Таких, как она, в России еще полмиллиона человек. Пособие не индексируется и в последний раз повышалось в 2019 году. «Сегодня прожиточный минимум в Москве для трудоспособных граждан — 21 тыс. руб., для пенсионеров и инвалидов — 14 тыс. руб.— говорит Светлана Штаркова.— По стране величина прожиточного минимума с 1 июня — чуть больше 15 тыс. руб. Получается, что, ухаживая за своим сыном, я получаю пособие ниже прожиточного минимума».
5. Как получатель пособия ЛОУ Светлана не имеет права работать, хотя могла бы — до рождения больного ребенка она была успешным пиарщиком, журналистом. Но закон требует, чтобы она сидела дома и не имела никаких доходов.
6. «Я часто слышу от чиновников: "Вот ваш инвалид получает пенсию по инвалидности, живите на нее",— говорит она.— Почему я должна жить на пенсию моего сына? Почему я, трудоспособный человек, должна залезать к сыну-инвалиду в карман?»
7. Много лет назад Штаркова создала общественное движение «Право на уход» и с тех пор добивается повышения пособия по уходу. По ее словам, борется она не только за себя, а за миллионы людей, которые получают минимальное пособие ЛОУ — 1,2 тыс. руб.
8. Всего пособие по уходу за инвалидами и пожилыми в России получает 3 млн 434 тыс. 908 человек. Из них пособие в размере 10 тыс. руб. получают только 490 тыс. человек, ухаживающие, как и Светлана, за детьми-инвалидами или взрослыми инвалидами первой группы с детства. Оставшиеся 2 млн 802 тыс. 330 человек имеют пособие в размере 1,2 тыс. руб., так как ухаживают за взрослыми инвалидами первой группы и людьми старше 80 лет. Если же за ребенком-инвалидом или инвалидом с детства первой группы ухаживает не родитель, а родственник, то размер пособия — тоже 1,2 тыс. Его получают 152 тыс. человек в России. Эти люди, по словам Штарковой, живут за чертой бедности.
9. В начале июня она создала петицию, в которой требует повысить пособие ЛОУ. «Почти 3 млн человек в стране вынуждены жить на 1,2 тыс. руб. в месяц! — говорится в петиции.— А это каждый 50-й гражданин страны». Меньше чем за месяц петицию подписали 75 тыс. человек.
10. «Мы просим власть повысить пособие всем ЛОУ до размера МРОТ, потому что 1,2 тыс. руб.— это унижение,— поясняет Штаркова.— Ведь по закону это пособие может быть единственным доходом человека. Если он пойдет куда-то работать, то пособие потеряет. Если получит пенсию, тоже потеряет».
11. Это требование поддерживают и другие родительские организации. «Пособие 10 тыс. руб. получают только часть родителей трудоспособного возраста, остальные имеют только пособие 1,2 тыс. руб.,— говорит председатель Всероссийской организации родителей детей-инвалидов (ВОРДИ) Елена Клочко.— Система рассчитана на жесткую экономию. У нас нет возмездного опекунства для кровных родителей, то есть эти люди лишены вообще какой-либо помощи». Пособие 1,2 тыс. руб., на которое живет большинство трудоспособных родителей взрослых инвалидов, по ее словам, «даже комментировать трудно».
12. «Пособие ЛОУ, конечно, нужно повышать, оно просто обидное»,— считает и руководитель Санкт-Петербургской ассоциации общественных объединений родителей детей-инвалидов ГАООРДИ Маргарита Урманчеева.
13. Еще одно требование, выдвинутое в петиции, касается критерия трудоспособности ЛОУ — сегодня люди, получающие пенсию, считаются нетрудоспособными и не имеют право на пособие по уходу. «Я через три года стану пенсионером, но мой сын через три года, к сожалению, на ноги не встанет, и я продолжу за ним ухаживать,— говорит Светлана Штаркова.— Мой сын с каждым годом становится больше и тяжелее, а я не становлюсь моложе и сильнее. То есть уход за ним становится для меня с каждым годом все труднее, но при этом меня лишат помощи в виде пособия по уходу. И поэтому мы просим в нашей петиции, чтобы государство позволило иметь это пособие не только трудоспособным, но и пенсионерам».
14. Она уточняет, что речь идет не только о пенсионерах, получающих пенсию по возрасту, но и о пенсионерах по инвалидности, по потере кормильца. «Если молодая женщина ухаживает за ребенком-инвалидом, потеряла мужа и стала получать пенсию по потере кормильца, то с этого момента она уже не сможет получать пособие по уходу за ребенком, потому что оно расценивается как вторая пенсия, а две пенсии у нас в государстве могут получать только военные пенсионеры»,— рассказывает Светлана Штаркова.
15. Отношение государства к гражданам, ухаживающим за родными, Светлана считает унизительным.
16. «Мы — не бесплатное приложение к нашим инвалидам, мы отдельные люди, граждане страны, наше право на достойную жизнь, отдых, здоровье, работу защищено Конституцией и ратифицированной РФ Конвенцией о правах инвалидов,— говорит Светлана.
17. — И мы не тунеядцы, хотя де-юре нас ими сделали. Мы выполняем важную для общества работу, тяжелую морально и физически, мы не предали своих немощных родных, не отдали их в интернаты, многие из нас пожертвовали своей жизнью и успехом. Так почему государство к нам относится как к изгоям и попрошайкам?»
18. *«Все это требует больших денежных затрат»*
19. Пособие по уходу за инвалидами и пожилыми не повышается, потому что в России развивается альтернативная система поддержки такой категории граждан — система долговременного ухода (СДУ). Об этом Светлане Штарковой неоднократно говорили чиновники в федеральных ведомствах.
20. В 2018 году СДУ стартовала в России в виде пилотных проектов. На ее реализацию было выделено 100 млн руб. в 2018 году, 300 млн руб. в 2019-м, а в 2020-м и 2021-м — по 2 млрд руб.
21. В рамках СДУ предоставляются бесплатные услуги сиделки или дневного центра, в котором может находиться инвалид или пожилой человек, пока его родственники на работе. Кроме этого, в регионах с СДУ должны работать пункты проката ТСР (технических средств реабилитации — инвалидных кресел, противопролежневых матрацев, функциональных кроватей), а также школы ухода для родственников. Должна измениться организация ухода и в стационарных учреждениях.
22. Также СДУ предполагает возможность трудоустройства родственников на должность помощников по уходу за их близкими — это даст возможность людям, которые по разным причинам не могут оставить своих родных на сиделку, получать зарплату, отпуск, трудовую пенсию. В рамках СДУ получателями услуг становятся пожилые и инвалиды, которых условно делят на три группы нуждаемости. Руководитель аналитического отдела благотворительного фонда «Старость в радость» Елена Иванова поясняет, что этим людям необходима посторонняя помощь для того, чтобы ухаживать за собой, принимать пищу, ходить. «Среди них могут быть и те, кто все время лежит в кровати, и те, кто мобилен, но при этом страдает деменцией»,— говорит Елена Иванова.
23. 3 декабря 2020 года, в Международный день инвалида, на встрече президента России с общественными организациями депутат Госдумы Михаил Терентьев от лица Всероссийского общества инвалидов задал вопрос о повышении пособия ЛОУ. Президент России переадресовал этот вопрос министру труда и социальной защиты населения Антону Котякову, а тот сообщил, что создаваемая в стране система долговременного ухода полностью решает проблемы ЛОУ, поэтому Минтруд считает нецелесообразным повышение пособия по уходу.
24. Министр Котяков пообещал, что в 2022 году СДУ заработает по всей России и решит основные проблемы, связанные с уходом за инвалидами. Таковы были планы правительства РФ в 2020-м. Но осуществить их не удалось. К началу 2022-го года лишь 34 российских региона реализовали на своих территориях пилотные проекты СДУ.
25. 25 мая 2022 года на заседании Госсовета, посвященном социальной поддержке граждан, вице-премьер Татьяна Голикова попросила дополнительное финансирование для системы долговременного ухода — чтобы построить полноценную СДУ в пяти регионах. На эти цели вице-премьер попросила 17 млрд руб. Однако министр финансов России Антон Силуанов предложение вице-премьера не поддержал, сообщив, что сейчас у страны и так много расходов. «Хочу сказать, что сейчас нужно очень осторожно принимать новые обязательства,— сказал министр.— У нас новые задачи — это и восстановление экономик новых территорий, и обеспечение высокого уровня боеспособности нашей армии, нужен новый импульс поддержке экономики в условиях ограничений. Все это требует больших денежных затрат, бюджетных затрат… Особо хотел отнестись к предложению по долговременному уходу за отдельными категориями граждан. У нас действительно сегодня проводится эксперимент — не в полном объеме, не по всем учреждениям, не по всем людям, которые требуют такого ухода. Если… провести такой полноценный эксперимент в пяти регионах, это потребует около 17 млрд руб. Но если мы примем это решение как эксперимент, а следующим шагом, естественно, мы будем распространять на всю страну, это уже больше 380 млрд руб. Понятно, что это важные мероприятия, но мы отвечаем за финансы. Поэтому хочу сказать, что сначала нужно принимать решения по финансам, которые обеспечивают действующие обязательства, по которым у целого ряда регионов еще есть проблемы, а потом уже генерировать новые решения, которые будут требовать дополнительных ресурсов».
26. Сегодня услугами СДУ в России пользуются лишь 108 тыс. человек. В каждом из 34 регионов пилотная СДУ реализуется лишь в двух-трех муниципалитетах.
27. «Очевидно, что система пока не стала обязательной для всех,— говорит Штаркова.— И теперь ясно и то, что даже к 2023 году она не заработает по всей стране. А в повышении пособия ЛОУ нам отказывали именно на основании того, что есть СДУ и она будет всеобщей».
28. В благотворительном фонде «Старость в радость», который участвует в пилотном проекте с 2018 года и занимается методической поддержкой СДУ в регионах, поясняют, что охват граждан услугами СДУ зависит от размера финансирования, а оно до сих пор не было полноценным. «В последние годы на СДУ выделялось по 2 млрд руб. в год,— говорит Елена Иванова.— Кажется, что это огромная сумма и ее должно хватить на все. Но если поделить ее на все пилотные регионы, то получается в среднем по 60–70 млн руб. на каждый (три региона участвуют в пилотном проекте только на свои собственные деньги, без федерального финансирования.— “Ъ”).
29. А если поделить эти 60 млн руб. на количество людей, нуждающихся в уходе, то этих денег мало, и выходит, что регион может обеспечить такими услугами лишь 200–300 человек. Это два-три муниципальных района».
30. Руководитель фонда «Старость в радость» Елизавета Олескина рассказывает, что в одном из регионов 280 человек получали бесплатную помощь в рамках СДУ, а в листе ожидания были записаны еще 100 человек: «И получается, что эти 100 человек должны были ждать, пока умрет кто-то из 280, чтобы начать получать помощь в рамках СДУ. Минтруд нашел деньги, чтобы и эти люди тоже начали получать услуги. Но этот пример показывает, почему нельзя затягивать с внедрением СДУ. Людям это уже обещано, они этого ждут».
31. 14 июня 2022 года на сайте kremlin.ru был опубликован перечень поручений по итогам заседания Госсовета: одно из поручений касается расширения пилотного проекта по внедрению СДУ «не менее чем в пяти регионах». В нем уточняется, что в этих субъектах Федерации необходимо предусмотреть «полный охват долговременным уходом» граждан пожилого возраста и инвалидов, нуждающихся в посторонней помощи. Какое финансирование выделит правительство на эти цели, пока неизвестно. Регионы, в которых должна заработать СДУ в полном объеме, тоже не называются. В фонде «Старость в радость» уточняют, что Минтруд сейчас отбирает регионы в этот проект. Известно только, что это будут пять субъектов из 34, которые уже участвуют в пилотном проекте СДУ. «Как только появится полная информация, первым делом надо будет выявить всех нуждающихся в уходе,— говорит Елизавета Олескина.— Это трудная и беспрецедентная задача. Впервые регионы должны будут выявить всех своих жителей, которым нужна помощь, определить уровень их нуждаемости и предоставить им помощь по уходу. А ведь очень часто это одинокие старики, которые не выходят из дома. Мы со своей стороны будем призывать все местные НКО, все общественные организации, местные сообщества помогать в своих регионах в этой работе».
32. *«Люди живут сейчас, и помощь им нужна не завтра, а сегодня»*
33. По мнению Светланы Штарковой, СДУ решит проблемы многих людей с инвалидностью в России, но не всех, и поэтому привязывать вопрос повышения пособий ЛОУ к СДУ нельзя. «Нельзя сказать, что для 100% нуждающихся эта система подойдет,— говорит она.— СДУ вообще не включает услуги детям-инвалидам и работает только для граждан в возрасте 18+. К тому же СДУ не может полностью решать проблемы ухода за людьми с тяжелой инвалидностью, потому что в ней предусмотрены бесплатные услуги максимально на четыре часа в сутки. Некоторые инвалиды полностью лежачие, и им нужно не четыре часа в сутки, а 15, а то и 20. Человека нужно периодически переворачивать, чтобы у него не возникали пролежни, возле него нужно дежурить, если у него есть стомы, аппарат ИВЛ. И раз СДУ предлагает услуги только на четыре часа в сутки, остальные 20 часов рядом с больным должен находиться родственник». Светлана Штаркова убеждена, что необходимо оплачивать труд родственников.
34. В фонде «Старость в радость» с этим согласны, тем более что СДУ предполагает трудоустройство родственников, но пока это практикуется лишь в нескольких регионах.
35. «Ульяновск, Пенза, Марий Эл, Удмуртия, Челябинск,— Елизавета Олескина перечисляет регионы, в которых начали трудоустраивать людей помощниками по уходу за их близкими.— В июне Алтайский край начал трудоустраивать, подключились Ставрополь, Тамбов.
36. В Марий Эл молодой человек вернулся со срочной службы, у него бабушка слегла, он решил сам за ней ухаживать, потому что она его воспитала и у него никого нет, кроме нее. Прошел обучение, устроился помощником по уходу на полставки — получает зарплату, бабушка довольна, что внук рядом».
37. По словам госпожи Олескиной, для многих родителей важна возможность остаться рядом с взрослыми детьми-инвалидами, и став помощниками по уходу, они смогут продолжить ухаживать за детьми и иметь заработок.
38. Светлана Штаркова соглашается, что официальное трудоустройство родственников, которые и так ухаживают за своими близкими, облегчит жизнь многих: «Сейчас эти люди считаются безработными и живут на пособие ЛОУ 1,2 тыс. руб., а если они станут работать, то станут более социально защищенными». Но она отмечает, что не во всех регионах будут практиковать такой подход: «На федеральном уровне есть только рекомендации Минтруда по устройству родственников помощниками по уходу. Но законодательно эти рекомендации не закреплены. В некоторых регионах чиновники говорят, что такое решение противоречит Конституции, ведь там говорится, что дети и родители должны друг о друге заботиться безвозмездно, а также Трудовому кодексу, гласящему, что при приеме на работу не может быть преференций для родственников. И пока это не будет законодательно оформлено, многие регионы не будут эти рекомендации выполнять».
39. По словам собеседников “Ъ”, Минтруд часто напоминает региональным чиновникам соцзащиты, что оформление ухаживающих родственников на ставки в СДУ поможет решить сразу много проблем: в регионах, благодаря СДУ создаются рабочие места; трудоустроенные в СДУ люди платят налоги; если родственники готовы работать как помощники по уходу, то региональным властям не нужно искать персонал — а в этой сфере всегда большие кадровые проблемы.
40. При этом не все родственники готовы становиться помощниками по уходу — по словам Елизаветы Олескиной, многие предпочитают получить услуги сиделки или дневного центра для своего близкого и выйти на работу. «В двух муниципалитетах Челябинска каждой семье, где есть нуждающийся в уходе человек, предложили на выбор трудоустройство помощником по уходу или бесплатные услуги сиделки,— рассказывает Елизавета.— И 90% попросили помощь в виде сиделки».
41. «Чтобы родственники могли устроиться работать помощниками по уходу, они должны пройти обучение, оформить медкнижки, быть готовыми к ведению отчетной документации, а также к тому, что качество их работы будут проверять,— объясняет Елена Иванова.— Не все на это готовы. Часто мамы взрослых инвалидов имеют такие проблемы со здоровьем, что медкомиссию они не пройдут и трудоустроиться не смогут».
42. В фонде «Старость в радость» считают, что у людей, ухаживающих за близкими, должен быть выбор, какой вид помощи им получать: полноценное пособие по уходу, на которое можно жить, либо услуги СДУ.
43. «СДУ не заработает быстро по всей стране, внедрение такой системы — это долгий процесс, и нельзя отказывать людям в повышении пособий, ссылаясь на то, что через какое-то время СДУ заработает в полную силу,— говорит госпожа Иванова.— Люди живут сейчас, и помощь им нужна не завтра, а сегодня».
44. Маргарита Урманчеева из ГАООРДИ тоже высказывается за выбор — устраиваться на работу в СДУ или нет, пользоваться услугами сиделки или получать пособие и осуществлять уход самостоятельно: «Если родитель ухаживает за тяжелым ребенком, например, с миодистрофией Дюшенна или спинальной мышечной атрофией, то вряд ли мама доверит уход за ним другим рукам. А в иных случаях возможно и воспользоваться услугами сиделки. Но должно пройти время, чтобы родители могли доверять такому персоналу».
45. «Наше движение выступает за то, чтобы существовали обе системы: и система прямых выплат ЛОУ в виде пособий, и СДУ,— резюмирует Светлана Штаркова.— Но пособие ЛОУ должно быть достаточным для того, чтобы ухаживающий чувствовал себя достойно».
46. *«Они среди нас, заперты в своих квартирах»*
47. Кроме пособия для ЛОУ и СДУ необходимо развивать и третий вид поддержки граждан с инвалидностью, нуждающихся в посторонней помощи,— сопровождение в проживании, занятости, труде. В целом такая форма жизнеустройства называется сопровождаемым проживанием и применяется к людям старше 18 лет, имеющим ментальные нарушения, поясняет председатель ВОРДИ (Всероссийская организация родителей детей-инвалидов) Елена Клочко. «Самые уязвимые — это семьи со взрослыми инвалидами,— говорит она.— Особенно те, где одинокая мама. Это женщины в возрасте, они не пользуются интернетом, не выходят в соцсети, часто не выходят из дома, потому что нет доступной среды для взрослого сына или дочери. Что делают эти люди дома, без всякой помощи, без денег, без услуг, неизвестно. В России живут 1 млн взрослых инвалидов с ментальными нарушениями — где они? 156 тыс.— в ПНИ (психоневрологических интернатах.— “Ъ”). А остальные где? Они среди нас, заперты в своих квартирах. Мы их не видим».
48. По мнению Елены Клочко, задача СДУ в первую очередь — не допустить попадания человека в дом престарелых, в ПНИ, обеспечить ему необходимый уход и занятость дома, это и дешевле, и гуманнее.
49. «Но молодым инвалидам с ментальными нарушениями еще нужна самореализация: они хотят учиться, трудиться, зарабатывать, и в сопровождении это возможно»,— говорит госпожа Клочко. При этом она убеждена, что чем больше видов помощи существует, тем лучше. «Нельзя заменить "живые деньги" в виде пособий ЛОУ на услуги СДУ, ведь СДУ будет развиваться много лет и нескоро дойдет до нашей целевой группы — молодых людей с ментальными нарушениями. Мы бы хотели, чтобы наши паллиативные ребята или люди с тяжелыми и множественными нарушениями развития получали услуги СДУ. При этом мы понимаем, что этих услуг на четыре часа в день будет недостаточно, а значит, нужны и другие виды поддержки родителей — в том числе финансовые. А требовать от людей выбирать между услугами сиделки и пособием — безбожно».

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 28.06.2022, Ведомости. «На картах отметят удобные маршруты для людей с инвалидностью»

<https://www.vedomosti.ru/society/articles/2022/06/28/928942-kartah-marshruti-invalidnostyu>

1. К концу 2024 года Минцифры вместе с Общественной палатой запустит рейтинг доступности объектов инфраструктуры.
2. Общероссийский рейтинг доступности и комфортности объектов социальной, транспортной и инженерной инфраструктуры для инвалидов должен появиться в России к концу 2024 г. Это следует из письма Минцифры в Общественную палату РФ (ОП РФ), с которым ознакомились «Ведомости». «Ведомости» направили запрос в Минцифры.
3. Идею создания такого рейтинга поддержал Владимир Путин в декабре 2020 г. На встрече с президентом России руководитель организации «Ковчег» Роман Пономаренко сказал, что такая инициатива поможет людям с инвалидностью выстраивать маршруты передвижения. Президент отметил, что подобный рейтинг поможет развитию безбарьерной среды, предложил включить в него гостиницы и рестораны: «Люди должны знать, где и на что они могут рассчитывать».
4. В конце декабря 2020 г. Путин поручил правительству РФ и ОП РФ разработать предложения о рейтинговании объектов социальной, инженерной и транспортной инфраструктуры. Они должны были не только содержать порядок рейтингования по уровню доступности общественных мест для инвалидов, но и предусматривать возможность учета результатов рейтинга в картографических и навигационных системах.
5. В апреле 2021 г. ОП РФ направила свои предложения в правительство. В предложениях ОП отмечалось, что в России проживает более 11 млн человек с инвалидностью, при этом маломобильными считаются и другие категории – например, беременные и люди с детскими колясками, пожилые граждане. По оценкам ОП РФ, в общей сложности их число может составлять 60 млн человек.
6. ОП РФ предложила методологию формирования рейтинга, которая бы определяла, в частности, какая группа будет пользоваться объектами, и, исходя из этого, определить перечень требований. В ОП РФ также предложили вовлекать в работу волонтеров, которые бы помогали в проведении обследований территории и оценке объектов.
7. В июне 2022 г. Минцифры направило на согласование в ОП РФ предложение, согласно которому рейтинг будет функционировать в рамках федеральной государственной информационной системы «Единая цифровая платформа пространственных данных». Ее создание предусмотрено в 2022–2024 гг. госпрограммой «Национальная система пространственных данных». На этой платформе будет создан специальный слой данных, «который будет агрегировать и хранить информацию об объектах социальной инфраструктуры», следует из документа. Его предлагается сделать доступным для разработчиков сервисов 2ГИС и «Яндекс.Карты». А связь с пользователями, которые хотели бы участвовать в оценке объектов инфраструктуры, предлагается организовать с использованием портала госуслуг.
8. Также Минцифры при рейтинговании объектов предложило разделять их по отраслевой принадлежности: жилье, социальные объекты, общественные пространства и объекты благоустройства, культурные и спортивные объекты, индустрия гостеприимства и объекты сферы услуг. Также рейтинг будет конкретизировать группы пользователей объектов, указывая информацию отдельно для людей, передвигающихся на колясках, людей с ментальными нарушениями, незрячих, неслышащих и с проблемами опорно-двигательного аппарата.
9. Представитель пресс-службы ОП РФ сообщил «Ведомостям», что «в целом Общественная палата одобряет предложение Минцифры», но оно пока находится на рассмотрении. Председатель комиссии ОП РФ по доступной среде и развитию инклюзивных практик Диана Гурцкая заявила «Ведомостям», что согласна с предложениями ведомства и рада, что «к реализации проекта наконец приступили государственные структуры». Она также попросила разработчиков «активнее привлекать к апробации создаваемого сервиса людей с инвалидностью»: «Хочется верить, что к 2025 г., когда планируется запуск проекта, в нашей стране появится новый суперсервис для людей с инвалидностью».
10. Проблема такого проекта состоит в необходимости постоянной актуализации информации, заявил председатель Всероссийского общества инвалидов Михаил Терентьев. Он выразил надежду, что разработка рейтинга не станет «разовой акцией».
11. [*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 28.06.2022, "Бронницкие новости", программа "Объектив"

<http://www.bronnitsy.ru/video/post/Informatsionnaya_programma_OBEKTIV_28_06_22/> - смотрите сюжет с участием Председателя ВОИ Михаила Терентьева **11:17-14:41**.

1. Кто провел мониторинг доступности летних кафе в Бронницах?
2. [*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 28.06.2022, Милосердие.ru. «Минтруд: родственники получают зарплату за уход за инвалидами и стариками по системе СДУ в 14 регионах»

<https://www.miloserdie.ru/news/mintrud-rodstvenniki-poluchayut-platu-za-uhod-za-invalidami-i-starikami-v-14-regionah/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

1. Родственники инвалидов и престарелых на сегодняшний день приняты на работу в систему долговременного ухода (СДУ) и получают зарплату за уход в 14 пилотных регионах, рассказали в Минтруде «Милосердию.ru». Речь пока идет о небольшом количестве трудоустроенных, уточняют в НКО.
2. «Это Республика Бурятия, Республика Марий Эл, Удмуртская Республика, Алтайский край, Камчатский край, Приморский край, Калужская, Кировская, Пензенская, Рязанская, Тамбовская, Новосибирская, Ульяновская, Челябинская области. Родственники получают заработную плату пропорционально количеству отработанных часов, согласно установленным в регионе нормативам», – говорится в официальном ответе ведомства.
3. Там сообщили, что главное условие трудоустройства – прохождение специализированной образовательной программы обучения уходу за пожилыми людьми и инвалидами. Тот, кто не планирует заключать трудовой договор, но хочет самостоятельно ухаживать за родственниками, неспособными к самообслуживанию, может пройти общую подготовку в «Школах родственного ухода» при центрах соцобслуживания, которые есть во всех 34 пилотных регионах.
4. В министерстве отмечают, что на федеральном уровне нет ограничений по трудоустройству родственников помощниками по уходу в организации социального обслуживания. Однако, если регион реализует проект СДУ за собственные средства (в настоящее время так обстоит дело в Москве), то он вправе устанавливать свои требования относительно трудоустройства родственников.
5. «СДУ реализуется в пилотном режиме с 2018 года. По поручению президента России Владимира Путина к 2023 году в пяти пилотных регионах помощью в долговременном уходе будут охвачены все нуждающиеся. В настоящее время Минтруд России прорабатывает данный вопрос», – напомнили в Минтруде.
6. *«Старость в радость»: СДУ для всех обеспечат в будущем, но люди ждут помощи сегодня*
7. Не все семьи, ухаживающие за своим близким, одинаковые и хотят одинаковой помощи, прокомментировала данные министерства директор БФ «Старость в радость» Елизавета Олескина. Для кого-то вариант с трудоустройством очень подходит, для кого-то вариант, когда приходит сиделка, лучше, а кто-то хотел бы получать выплаты – тут не получится ограничиться одним вариантом на всех, отмечает она.
8. «Собственно, трудоустройство ухаживающих родственников – одно из возможных решений, – говорит руководитель фонда. – Несколько лет назад даже разговор о том, чтобы родственники могли быть трудоустроены как помощники по уходу, не был возможен. Теперь, действительно, мы видим, что пилотные регионы пытаются решить эту задачу и Минтруд это поддерживает.
9. Нам важно, чтобы все понимали, что задача реально сложная. Тут целый клубок вопросов – и региональная специфика в отношении к семьям и их трудоустройству, вплоть до отказа вообще принимать на соцобслуживание людей, у которых есть родственники, что уж тут говорить о трудоустройстве.
10. Есть вопросы законодательные, например ссылки на 87-ю статью Семейного кодекса (об обязанности взрослых детей содержать родителей – прим. ред.). Есть и вполне «технические» проблемы – родственник, нанимающийся на работу, становится таким же помощником по уходу, как сотрудник соцслужб, а это означает необходимость и обучения, и контроля, и заполнения документации, и оформления на работу.
11. Наконец, острая проблема сейчас у тех регионов, которые уже берут родственников на работу, – нехватка выделяемых на пилотные территории средств, чтобы взять людей на работу. Есть регионы, которые уже в прошлом году трудоустроили на имеющиеся места помощников по уходу и теперь просто не могут на эти же места нанять родственников. Это станет возможным, когда система будет работать уже не в пилотном, а в штатном варианте. Однако все перечисленное вполне решаемо.
12. Мы очень надеемся, что решение по внедрению СДУ во всей стране будет уже принято и люди дождутся помощи, – отмечает Елизавета Олескина. – Люди ведь живут сегодня и ждут помощи сегодня».
13. *«Право на уход»: Помощь по СДУ – не больше четырех часов в день, в остальное время все равно ухаживают родственники*
14. Нужно понимать, что пока что в пилотном проекте от региона может участвовать только один город или несколько районов, то есть о том, что возможность устраиваться в систему СДУ есть там у всех лиц, осуществляющих уход (ЛОУ), речь не идет. Фактически это могут быть несколько сотен трудоустроенных граждан из 3,5 млн ЛОУ, рассказала «Милосердию.ru» лидер движения «Право на уход» Светлана Штаркова.
15. «Мы рады, что Минтруд поддерживает трудоустройство родственников в систему долговременного ухода, – подчеркнула она. – Проблема в том, что эти рекомендации содержатся во внутренних письмах ведомства, которые не обязательны к исполнению. Пока ни в одном законе или приказе, регулирующем работу СДУ, этого не прописано.
16. Многие регионы так и отвечают на наши вопросы: пока этого нет в бумажке – мы этого делать не будем. Лично я получала такой ответ, например, от московских властей: «Трудоустройство родственников в СДУ нигде не закреплено, и мы не обязаны это делать».
17. По словам эксперта, всероссийское общество инвалидов (ВОИ) и другие организации много раз указывали на то, что нанимать родственников в систему ухода выгодно и для них, и для государства. Их не надо мотивировать, не обязательно надо обучать, они не боятся и не брезгуют ухаживать за своими родными.
18. «В нескольких регионах, где вводится СДУ, уже были случаи, когда работники собесов увольнялись, не желая заниматься уходом, они привыкли к другой работе: принести продукты, лекарства, оплатить счета, – отмечает Светлана Штаркова. – А здесь бывает нужно мыть стариков или инвалидов, менять им подгузники, кормить… Скажем прямо, это «черная», грязная, тяжелая работа, которую не каждый захочет делать. А привлечение родственников позволяет и решить кадровую проблему, и дать им доход, превышающий пособие, и дать региону новых налогоплательщиков. Чтобы брать родственников в СДУ, не нужны дополнительные средства, требуется лишь политическая воля».
19. Система помощи инвалидам должна быть разнообразной, подтверждает активист, – одним старикам или инвалидам подойдет сиделка, которую пришлют из соцзащиты, другие не потерпят рядом с собой чужого человека. В любом случае необходимо также повышение пособий ухаживающим родственникам (пособий ЛОУ) – ведь даже самые беспомощные подопечные СДУ смогут получать не более четырех часов ухода в сутки, остальные 20 часов и более ухаживать все равно будут родственники.
20. «Кроме того, в программу СДУ не берут паллиативных больных – пациентов со стомами, катетерами, на ИВЛ. Помощь таким людям Минтруд считает ответственностью Минздрава – а сиделок от Минздрава у нас нет. Наконец, по СДУ не получат ухода дети-инвалиды», – отмечает лидер «Права на уход».
21. В целом, по официальным данным, из 3,5 млн нуждающихся в долговременном уходе его получают по программе СДУ всего 108 000 человек, и, когда его получат все нуждающиеся, сказать никто не может. До сих пор не названы даже пять пилотных регионов, в которых по президентскому поручению должен быть обеспечен стопроцентный охват, напоминает Светлана Штаркова.
22. «СДУ – глобальная задача, масштабы которой впечатляют и само государство, – подчеркивает она. – Ее решение – дело будущего. Пока СДУ нет – нужно поднять пособие ЛОУ. Сейчас для большинства ухаживающих это 1200 рублей в месяц, цена 10 пакетов молока».

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 29.06.2022, ТАСС. «В КЧР прошел фестиваль спортсменов-инвалидов по быстрым шахматам в честь Года людей с ОВЗ»

<https://tass.ru/obschestvo/15072347?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

1. В фестивале приняли участие команды из десяти регионов.
2. Фестиваль по быстрым шахматам среди спортсменов-инвалидов прошел в Карачаево-Черкесии (КЧР) с участием команд из 10 регионов юга России в честь объявленного в регионе Года людей с ограниченными возможностями здоровья (ОВЗ). Об этом журналистам рассказали в среду в Министерстве труда и социального развития КЧР.
3. "В Карачаево-Черкесской Республике прошел пятый Межрегиональный фестиваль спортсменов-инвалидов юга России Всероссийского общества инвалидов по быстрым шахматам, приуроченный к Году людей с ограниченными возможностями здоровья, объявленному главой КЧР Рашидом Бориспиевичем Темрезовым", - сообщили в министерстве.
4. В фестивале приняли участие команды из десяти регионов, в том числе Ингушетии, Краснодарского и Ставропольского краев, Ростовской и Волгоградской областей, Адыгеи, Дагестана, Чеченской Республики, Карачаево-Черкесии и Северной Осетии.
5. Первое место завоевала команда Ставропольского края, хозяева турнира - команда Карачаево-Черкесской Республики - стали вторыми, третье место заняла команда Республики Дагестан. Победители получили в награду медали, кубки и ценные подарки. Также медалями, дипломами и ценными подарками были награждены победители в индивидуальном зачете.
6. После завершения шахматного турнира участники состязаний посетили Музей-памятник защитникам перевалов Кавказа в годы Великой Отечественной войны. Также для участников фестиваля была организована обзорная экскурсия по городу Черкесску и прогулка по территории парка культуры и отдыха "Зеленый остров".
7. [*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 30.06.2022, Все новости Алтая (Республика Алтай). «В Республике Алтай оценили поручение Путина по сохранению темпов строительства жилья»

<https://altai-info.com/novosti/29823-jeksperty-respubliki-altaj-ocenili-poruchenie-putina-po-sohraneniju-tempov-stroitelstva-zhilja-v-rossii.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

1. Строительство жилья – это ключевой вопрос для России. Он охватывает не только экономическую и социальную, но и политическую жизнь страны – от него напрямую зависит устойчивое развитие государства.
2. Напомним, президент недавно заявил о необходимости рассмотреть вопрос о снижении ставки льготных ипотечных кредитов с 9% до 7%. Путин потребовал от правительства и ЦБ максимально быстро выполнить задачу по снижению ставки по льготной ипотеке.
3. Кроме того, он выразил убеждение, что в России есть возможность форсировать расселение аварийного жилья, обновление жилого фонда страны и призвал ставить амбициозные задачи.
4. При этом президент подверг критике застройку без комплексного плана, который учитывал бы инфраструктуру.
5. «Нагрузка на инфраструктуру увеличивается. Долгосрочные последствия этого, конечно, не просчитываются, и часто получается, что люди покупают жилье, а потом часами добираются до работы или возят детей в школу в другой район города, не имеют возможности устроить малышей в ближайший детский сад, например. Вроде бы квартиру купили, купили хорошую, но сразу же столкнулись с другими проблемами», – обрисовал ситуацию глава государства.
6. Комментируя поручение Президента РФ Владимира Путина о сохранении темпов жилищного строительства, эксперты из Республики Алтай предположили, как решить эту задачу в условиях подорожания санкций и подорожания жилья.
7. По мнению специалистов из разных сфер — ключом к решению данной задачи остается ипотека, в том числе сокращение ставки льготным кредитам на жилье и ввод новых программ.
8. Так, председатель республиканского отделения Союза журналистов России Борис Алушкин отметил, что жители региона перестали замечать позитивные изменения.
9. «За ежедневными хлопотами мы зачастую забываем о тех позитивных переменах что происходят в наших жизнях, в жизни нашего села или города, Республики Алтай в целом. К примеру, возьмём столицу нашего региона. Сегодня Горно-Алтайск активно застраивается, появляются новые дома. Это, безусловно, позитивные тенденции. Между тем, очень важно не забывать об инфраструктуре. Застройщики не берутся и не возьмутся за создание инфраструктуры ЖКХ. Это посильно только государству. Кроме того, необходимо регулировать ценообразование на жилищном рынке. Это касается, в первую очередь, Республики Алтай. Сегодня цена за один квадрат жилой площади в регионе достигает 125 тысяч рублей. При создании инфраструктуры, при регулировании ценообразования и доступной ипотеке, о котором говорил президент, темпы строительства жилья возрастут в разы», – считает Борис Алушкин.
10. По мнению председателя регионального отделения Всероссийского общества инвалидов Людмилы Рыспаевой, внимание властей на темпы строительств жилья понятны и закономерны.
11. «В рамках реализации национальных проектов, в селах региона строятся современные школы, Дома культуры и ФАПы, отвечающие всем современным требованиям и не уступающие по комфорту городским. Между тем, продолжается отток населения из сел. Люди за заработком уезжают на север, уезжают квалифицированные кадры. Мы не можем не замечать очевидного. Поэтому нужны дополнительные меры для поддержки населения. В первую очередь для того, чтобы приостановить внутреннюю миграцию. Эта проблема пока ещё не катастрофична, но негативные последствия уже есть, на селе не хватает педагогов. Если решать вопросы комплексно, не только строить, но и создавать условия, то возможно тогда государству удастся решить этот вопрос», – прокомментировала она.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 30.06.2022, портал «Новгородские ведомости». «Новгородцы поддерживают проведение паралимпийских игр «Мы вместе. Спорт»»

<https://novvedomosti.ru/news/sport/81632/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

1. Председатель Новгородской областной организации «Всероссийское общество инвалидов» Александр Терлецкий поддержал идею проведения в Сочи соревнований для спортсменов-паралимпийцев «Мы вместе. Спорт».
2. – Новгородские спортсмены с инвалидностью, которые традиционно участвуют в соревнованиях по паралимпийским видам спорта, часто показывают хорошие результаты, — сказал Александр Терлецкий. – Многие спортсмены успешно готовятся к соревнованиям у нас в регионе. Считаю, что сейчас в России идёт активная поддержка спорта и спортсменов. Это очень важно, это вдохновляет на покорение новых высот и завоевание почётных медалей.
3. Соревнования «Мы вместе. Спорт» пройдут в Сочи в октябре. В них примут участие около 850 спортсменов из четырёх стран мира – России, Белоруссии, Армении и Туркменистана. Паралимпийцам предстоит соревноваться в девяти видах спорта. Это лёгкая атлетика, плавание, настольный теннис, стрельба из лука, паратхэквондо, фехтование на колясках, футбол лиц с заболеванием церебральным параличом, а также шашки и шахматы.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 29.06.2022, «Хакасия». «В Усть-Абакане прошли соревнования среди людей с ограниченными возможностями»

<https://19rusinfo.ru/sport/14454-v-ust-abakane-proshli-sorevnovaniya-sredi-lyudej-s-ogranichennymi-vozmozhnostyami?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

1. В Хакасии на стадионе Усть-Абаканской спортивной школы прошли спортивно-туристические соревнования среди людей с ограниченными возможностями здоровья «Какая она – своя колея», которые собрали самых активных, позитивных, сильных духом, обладающих большим и добрым сердцем, упорством и неудержимой волей к победе.
2. В соревнованиях приняли участие воспитанники спортивной школы по адаптивному спорту “Ирбис” Владимир Токмов, Никита Леднев и Светлана Акатова.
3. Старт соревнованиям дали жеребьевка, построение команд и приветственные слова в адрес участников.
4. С пожеланиями удачи в соревнованиях, отличного и доброго настроения к присутствовавшим обратились заместитель главы района по социальным вопросам Елена Баравлева и председатель Хакасской республиканской организации «Всероссийское общество инвалидов» Вера Туник.
5. Встреча была долгожданной и оттого оказалась наполнена радостью общения. В дружественной атмосфере участники представили визитную карточку, преодолели лабиринт, состязались в вязании узлов, дартсе, корнхоле, настольном теннисе, армрестлинге.
6. Все команды старались и прилагали усилия, чтобы показать хорошие результаты. По итогам спортивных состязаний в общекомандном зачёте победу одержала команда Черногорска, на втором месте – Аскизский район и на третьем – команда Алтайского района.
7. Все участники соревнований выразили общее пожелание, чтобы мероприятие стало традиционным, сообщает спортшкола "Ирбис".

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 27.06.2022, «Вслух.ру» (Тюмень). «Тюменских инвалидов приобщают к парусному спорту»

<https://vsluh.ru/novosti/sport/tyumenskikh-invalidov-priobshchayut-k-parusnomu-sportu_383001/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

1. Участниками нового сезона проекта "Свежий ветер" могут стать люди с инвалидностью в возрасте от 18 до 65 лет.
2. Тюменская областная организация Всероссийского общества инвалидов продолжает реализацию проекта «Свежий ветер: парусный спорт для людей с инвалидностью».
3. На протяжении всего лета на базе яхт-клуба «Маяк» (акватория озера Андреевского) будут проходить теоретические и практические тренировки, образовательные мастер-классы по управлению парусным катамараном, благодаря которым участники познакомятся с парусным спортом изнутри.
4. Участниками нового сезона проекта «Свежий ветер» могут стать люди с инвалидностью в возрасте от 18 до 65 лет, проживающие в муниципальных районах и городских округах Тюменской области.
5. Образовательный блок завершится соревнованиями 20 и 21 августа, по итогам которых будет сформирован состав сборной команды Тюменской области для дальнейшего участия в соревнованиях более высокого уровня. Заявки на участие в проекте можно подать до 20 августа, заполнив онлайн-анкету кандидата по ссылке.
6. Также можно связаться с организаторами проекта по тел. 8(3452) 56-89-40 (доб. 5), или по e-mail: [voi72@bk.ru](mailto:voi72@bk.ru)
7. По вопросам участия в мероприятии необходимо обращаться в местные организации ВОИ, находящиеся в муниципальных образованиях Тюменской области, сообщает информационный центр правительства региона.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 30.06.2022, «Красноярская Епархия Русской Православной Церкви». «Крестный ход «Святая Русь» прибыл в Красноярск»

<https://kerpc.ru/news/sobytiya/118650?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

1. Ставший с 2017 года традиционным автомобильный крестный ход «Святая Русь» по благословению Святейшего Патриарха Кирилла проходит в этом году по маршруту от Магадана до Донбасса. Ход организован по инициативе Магаданского отделения Всероссийского общества инвалидов.
2. Два дня в Красноярске будет пребывать главная святыня автомобильного молитвенного шествия –– освященная копия Животворящего (Годеновского) Креста Господня.
3. Принесенным участниками крестного хода святыням можно будет поклониться в храме Воскресения Христова в микрорайоне Солнечный с вечерней службы 30 июня до утренней Литургии 1 июля.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 01.07.2022, Коммерсантъ. Конкурс имени Геннадия Головатого в номинации музыки и театра объявлен в Zабайкалье»

<https://75.ru/news/281466?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

1. Прием заявок на участие во втором региональном конкурсе на соискание премии Геннадия Головатого в области культуры и искусства в номинации «Музыкальное и театральное искусство» стартует 1 августа.
2. «Символом конкурса является фигура человека, рвущегося в полет, но вросшего ногами в землю, - прототип самого поэта. С детства лишенный возможности передвигаться Геннадий Алексеевич Головатый ушел из жизни 20 лет назад, но в Забайкалье его помнят как человека, который силой духа и силой своей любви к жизни сумел оттеснить смерть и отчаяние», - рассказали организаторы.
3. Премия имени Геннадия Головатого присуждается один раз в два года к Международному дню инвалидов, который отмечается 3 декабря. Она составляет 25 тысяч рублей. Организует и проводит конкурс министерство культуры Zабайкалья.
4. В 2022 году конкурс проходит в три этапа. Завершен прием заявок в номинациях «Изобразительное и декоративно-прикладное искусство», «Литературное творчество». В номинации «Музыкальное и театральное искусство» отбор пройдет с 1 августа по 30 сентября. Итоги подведут не позднее 1 ноября.
5. Премия имени известного забайкальского поэта была учреждена Законодательным Собранием края при участии регионального отделения Всероссийского общества инвалидов. Первый краевой конкурс состоялся в 2020 году.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 01.07.2022, газета «Реут» (МО). «Реутовчане из ВОИ завоевали кубок на спортивном мероприятии в Королеве»

<https://in-reutov.ru/novosti/sport/komanda-reutovskoy-organizacii-invalidov-zavoevala-kubok-na-sportivnom-meropriyatii-v-koroleve>

1. Команда городской организации инвалидов также была награждена дипломами.
2. Команда Реутовской городской организации ВОИ приняла участие в соревнованиях по мини- гольфу, стрельбе из лука и метании ножей, которые проходили в Королеве. Ответственным организатором от Московской областной организации ВОИ выступала Ивантеевская городская организация. В соревнованиях приняли участие 11 команд из местных организаций ВОИ в Подмосковье.
3. - Реутовчане впервые принимали участие во всех спортивных дисциплинах и была награждена Дипломом и кубком за участие, но мы очень заинтересовались, загорелись и уже думаем, где в Реутове найти подходящие площадки для тренировок, - рассказала руководитель реутовского отделения Всероссийского общества инвалидов Людмила Борзенкова.
4. Она также выразила благодарность председателю МОО ВОИ Николаю Зеликову за большое внимание к спортивной составляющей в работе и председателю Ивантеевской ГО ВОИ Татьяне Лящук за прекрасную организацию и проведение спортивного праздника.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 29.06.2022, газета «Люберецкая панорама» (МО). «Медпомощь и обеспечение лекарствами граждан с ОВЗ обсудили в Раменской больнице»

<https://inlubertsy.ru/novosti/zdravoohranenie/medpomoshch-i-obespechenie-lekarstvami-grazhdan-s-ovz-obsudili-v-ramenskoy-bolnice?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

1. На базе поликлиники Раменской областной больницы прошла встреча руководства учреждения здравоохранения и администрации Раменского округа с Раменским представительством Всероссийского общества инвалидов.
2. Главными темами обсуждения стали паллиативная медицинская помощь, льготное лекарственное обеспечение, доступность лечения и профилактических мер для лиц с ограниченными возможностями и реабилитационные мероприятия в рамках программы ОМС.
3. «Любой житель, имеющий статус инвалида, требует повышенного внимания, прежде всего, от здравоохранения. Государство помогает нам как на региональном, так и на федеральном уровне, однако, пожелания граждан «на местах» должны быть рассмотрены в индивидуальном порядке. С этой целью, в формате открытого диалога, проводятся подобные встречи. Сегодня мы услышали друг друга, будем сотрудничать и встречаться так часто, как это потребуется», - отметил главный врач Раменской областной больницы Сергей Викторович Маркитан.
4. [*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 27.06.2022, газета «Наша жизнь» (Смоленская обл.). «Велопробег в честь Дня России»

<http://nashazhizn67.ru/2022/06/27/veloprobeg-v-chest-dnya-rossii/?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

1. Необычно и красиво Монастырщинская районная организация «Всероссийское общество инвалидов» отметила праздник День России в поселке Монастырщина.
2. Она традиционно провела велопробег под девизом «Мир без войны». Людей с ограниченными возможностями поддерживали учащиеся Монастырщинской, Новомихайловской школ, а также учащиеся школы №15 города Смоленска.
3. Все участники собрались рано утром у здания организации ВОИ. Раннее утро не смущало участников, а наоборот, добавляло заряд бодрости, задора, азарта и оптимизма. Старались не проспать такое важное мероприятие, и это получилось. Участников велопробега встречала и приветствовала председатель районной организации Зоя Васильевна Кулаженкова.
4. Прекрасная солнечная погода, улыбчивые лица ребят, задорный смех создавали всем участникам хорошее настроение и позитив.
5. Колонна велосипедистов была украшена флагами России и воздушными шарами. Ведущей колонны была Дарья Боброва из группы поддержки. Замыкали колонну старшеклассники Иван Азаров и Анна Воронцова.
6. Ксения и Валерия Лазаренковы вместе с Викторией Грищенковой поддерживали самых младших участников. Организовать группу поддержки из числа учащихся помогли педагоги Игорь Викторович Куприченков и Анжела Ивановна Лобанова, они также являются депутатами городского Совета Монастырщинского района. А безопасность прохождения колонны, которая двигалась по улицам Монастырщины, обеспечивали волонтеры-добровольцы Анна Дятлова, студентка юридического факультета, и Ольга Обухова из города Смоленска. Волонтеры также помогли закупить сладкие подарки для участников и оформить дипломы.
7. — Для нас не стало неожиданностью, — рассказывает Зоя Васильевна, — что водители зачастую нарушают правила дорожного движения в поселке. Поэтому наши волонтеры вместе с Ирой и Машей Тишкиными с флагами «Россия» в руках на несколько минут останавливали проезд автомобилей по маршруту движения велосипедистов и указывали на знаки, запрещающие проезд. Водители к замечаниям относились с пониманием, извинялись и разворачивали свой транспорт.
8. В местах остановок участники велопробега фотографировались на память. На площади Комсомольская звучало: «За Россию! За Россию!» Цель данного мероприятия — патриотическое воспитание молодого поколения, привитие чувства ответственности и гражданского долга, поддержка тех, кто находится в трудной жизненной ситуации по состоянию здоровья.
9. Страна всегда будет гордиться таким молодым поколением, а они своей страной.
10. На финише участников встречали жители поселка и руководство ВОИ. Всем участникам велопробега вручили дипломы и сладкие подарки. Спонсорами мероприятия стали организация ВОИ и Зоя Васильевна Кулаженкова.
11. [*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 29.06.2022, ИА «Citysakh.ru» (Сахалин). «Для маломобильных читателей СахОУНБ провели выездную беседу»

<https://citysakh.ru/news/97697>

1. Очередная выездная беседа для участников Южно-Сахалинской местной организации инвалидов Общероссийской общественной организации Всероссийского общества инвалидов (ВОИ) прошла в сопровождении специалистов Сахалинской областной универсальной научной библиотеки. Маломобильнее граждане посетили город Корсаков и его окрестности.
2. Участники встречи не только прогулялись по Городскому парку культуры и отдыха, но и организовали там же небольшую выставку творческих работ. Прохожие могли полюбоваться картинами из бисера, вышитыми гладью, и нарисованными красками.
3. Кроме прочего маломобильные сахалинцы посетили смотровую площадку и центральную площадь города. Поездка осуществлялась на спецавтомобиле СахОУНБ.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 30.06.2022, «Блокнот Таганрога» (Ростовская обл.). «Молодежные ритмы для всех! Таганрожцы с ОВЗ отметили День молодежи»

<https://bloknot-taganrog.ru/news/molodezhnye-ritmy-dlya-vsekh-taganrozhtsy-s-ovz-ot?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

1. Ежегодно в июне в России отмечается День молодежи. Несколько дней назад праздничные мероприятия проходили и в Таганроге.
2. Уже десять лет, Молодежный Центр совместно с Таганрогским городским отделением «Всероссийского общества инвалидов» приглашает юношей и девушек с ограниченными возможностями здоровья на праздничную программу, посвященную этому замечательному празднику.
3. В этом году ребят ждала музыкальная программа «Молодежные ритмы». Такие праздники очень важны и ожидаемы. В веселых конкурсах и викторинах ребята успешно усваивают и реализовывают навыки общения, поведения, личностные ценности. В этот раз праздник был посвящен Петру Великому, 350-летие которого отмечается в этом году и 85-летию Ростовской области. В неформальной дружеской обстановке, ребята узнали много интересного об истории России и своей малой родины.
4. Поучаствовали в веселых творческих конкурсах и собрали все «Атрибуты молодежи». Вокальный ансамбль «Резонанс» подарил ребятам радость своими выступлениями и музыкальными номерами.
5. А любимой и долгожданной частью программы стала праздничная дискотека. Молодые люди ее больше всего ждут, у каждого есть любимая песня и многие подходят к ди-джею с просьбой ее поставить. Или поставить медленный танец. А кто-то даже просит микрофон, чтобы признаться в любви своей половинке.
6. На праздник приходят, чтобы насладиться танцем и послушать хорошую музыку, найти новых друзей. После дискотеки многие не расходятся, а идут гулять и продолжают общение в повседневной жизни. Некоторым даже удается найти любовь и обрести спутника жизни.
7. В июле ребят ждет новый праздник – «V областной фестиваль творчества и спорта, людей с ОФВЗ», на который съедутся инклюзивные коллективы из Азова, Ростова, различных городов и сел области. Фестиваль пройдет 8 июля и будет посвящен Дню семьи, любви и верности.
8. [*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 01.07.2022, Рабочий путь (Смоленская область). «Татьяна Дудкова: «Россияне поддерживают своего президента и друг друга»»

<https://www.rabochy-put.ru/news/170786-tatyana-dudkova-rossiyane-podderzhivayut-svoego-prezidenta-i-drug-druga.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

1. Председатель Руднянской общественной организации Всероссийского общества инвалидов Татьяна Дудкова уверена: «Сегодня, невзирая на непростые условия, наша страна не сломлена. Наоборот, люди поддерживают нашего Президента, поддерживают наше государство и друг друга».
2. - Последние события как никогда показывают объединение наших сограждан вокруг Президента, вокруг его решений. Это взвешенные и рассудительные меры по защите благополучия нашей страны. Мы гордится героическим прошлым нашей Родины, с уверенностью смотрим в будущее, увлеченно и ответственно строим настоящее! Издавна повелось, что добро всегда побеждает зло. Пусть так и будет! Мы за правду. За Россию! – сказала Татьяна Васильевна.

*Вернуться к оглавлени*

|  |
| --- |
| Нормативно-правовое поле, высказывания представителей власти |

## 01.07.2022, RT. «Депутат Терентьев назвал хорошей идею ввести новую льготу для пенсионеров»

<https://russian.rt.com/russia/news/1020972-lgoty-pensionery-rossiya?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

1. Заместитель председателя комитета Госдумы по труду, социальной политике и делам ветеранов Михаил Терентьев в беседе с RT оценил предложение депутата Госдумы Евгения Фёдорова освободить пенсионеров от пошлины на регистрацию жилья, полученного по наследству.
2. «Хорошая инициатива. Там, где появляются льготы, преференции, освобождения от госпошлин, любой депутат поддержит», — отметил парламентарий.
3. Он уточнил, что важно соблюдать ряд условий.
4. «Главное, чтобы инициатор понимал, что это будут выпадающие доходы и они должны быть из какого-то источника компенсированы», — добавил Терентьев.
5. [*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 29.06.2022, «Коммерсантъ». «Как депутаты реагируют на изменения конструкции Социального фонда»

<https://www.kommersant.ru/amp/5435566>

1. Несмотря на то, что в нынешней версии пакета документов о фонде было учтено несколько десятков поправок депутатов, часть положений о работе будущей организации все равно вызвала вопросы у присутствовавших на вчерашнем заседании комитета. Так, как отметил представлявший КПРФ Алексей Куринный, в проекте закона о Социальном фонде закреплены дополнительные социальные гарантии для его работников — как и нынешние служащие ПФР и ФСС, они будут иметь право на выплату на приобретение жилья, дополнительное медицинское и санаторно-курортное обеспечение. «С одной стороны, это хорошо, что теперь эти права зафиксированы в самом законе о фонде, а не в локальных нормативных актах руководства фондов. Это сделает их доступными гораздо более широкому числу работников. Например, по моим данным, в год на обеспечение жильем сотрудников ПФР выделялось всего 100 млн руб.— очевидно, что это была привилегия, доступная только для узкого круга лиц. Теперь же все сотрудники будущего фонда станут в привилегированное положение по отношению к другим бюджетникам страны, что потребует значительных дополнительных затрат из бюджета фонда. Кроме того, эти дополнительные меры поддержки, если мы их все же их примем, должны оплачиваться из федерального бюджета, а не за счет взносов застрахованных лиц»,— заявил он. В то же время член комитета Михаил Терентьев отметил, что в целом новый вариант управления и организационно-правовой формы фонда позволит обеспечить прозрачность расходования пенсионных средств.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 27.06.2022, Региональное информационное агентство Московской области. «В Бронницах проверили доступность летних кафе для людей с ограниченными возможностями»

<https://riamo.ru/article/567753/v-bronnitsah-proverili-dostupnost-letnih-kafe-dlya-lyudej-s-ogranichennymi-vozmozhnostyami-xl?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

1. В подмосковных Бронницах депутат Госдумы, координатор федерального партпроекта «Единая страна - доступная среда» Михаил Терентьев проверил одно из летних кафе на предмет доступности для людей с инвалидностью, сообщает пресс-служба Московского областного регионального отделения «Единой России».
2. Такие рейды проводятся по всей России, в том числе в Подмосковье. Для более точного мониторинга разработана специальная анкета, где учтены все требования, необходимые для доступности летних кафе. Осматривают прилегающую территорию, парковку, вход в кафе, путь движения от столика до санузла, обеденную зону.
3. «Самое главное – привлечь внимание общества к проблемам людей с инвалидностью. Каждый человек должен иметь возможность полноценно жить, независимо от возможностей здоровья. В том числе посещать летние кафе, кинотеатры и театры и любые другие социальные объекты», – сказал Терентьев.
4. В ходе мониторинга обратили внимание на расположение парковки, качество дорожного покрытия и наличие специальных знаков.
5. «Парковка должна находиться не далее 50 м от входа и обозначаться специальными знаками, также необходим беспрепятственный переход от парковки через тротуар ко входу в кафе. В обеденной зоне должен быть как минимум 1 столик для людей с ограниченными возможностями с незакрепленными стульями. На столах должна быть кнопка вызова официанта, чтобы незрячий человек мог его вызвать. Кроме того, в заведение должны допускать в сопровождении собаки-проводника», – уточнил Терентьев.
6. Мониторинг позволил выявить в этом кафе незначительные нарушения.
7. «В данном заведении в целом все хорошо, есть небольшие недочеты. В санитарной комнате не предусмотрена возможность нажатия кнопки помощи персонала, если человек упадет. Мы дали время на исправление этих деталей. Обязательно будем держать этот вопрос на контроле», – заключил Терентьев.
8. Итоги мониторинга летних кафе в рамках партпроекта «Единая страна – доступная среда» подведут в июле. Все сформированные для улучшения доступности среды предложения направят в Минпромторг России и другие профильные ведомства.

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 01.07.2022, Милосердие.ru. «Новые правила оформления инвалидности начинают действовать в России»

1. Новые правила оформления инвалидности в России вводятся в действие с 1 июля 2022 года. Введенное во время эпидемии ковида автоматическое продление инвалидности отменяется. Решение об этом было принято правительством в начале апреля.

**Подробнее:** <https://www.miloserdie.ru/news/novye-pravila-oformleniya-invalidnosti-nachinayut-dejstvovat-v-rossii/>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 29.06.2022, «Парламентская газета». «Тяжелобольных детей станет проще лечить»

1. Лечить детей с онкологическими, гематологическими и другими тяжелыми заболеваниями разрешат, в том числе, препаратами, которые назначают по показаниям, не упомянутым в инструкции по их применению (препаратами офф-лейбл). Соответствующий закон вступает в силу 29 июня.

**Подробнее:** <https://www.pnp.ru/social/tyazhelobolnykh-detey-stanet-proshhe-lechit.html>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 29.06.2022, ТАСС. «Дума приняла закон о бесплатном двухразовом питании детей-инвалидов в школах»

1. Госдума на пленарном заседании в среду приняла в третьем чтении законопроект о бесплатном двухразовом питании в школах детей с инвалидностью.

**Подробнее:** <https://tass.ru/obschestvo/15070047>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 30.06.2022, ТАСС. «Комитет Думы поддержал ко II чтению законопроект о льготах при поступлении в колледжи»

1. Согласно законопроекту, льготы на поступление в колледжи и техникумы получат 13 социально незащищенных категорий, в том числе дети-сироты, дети-инвалиды, дети военнослужащих, погибших при выполнении своих обязанностей.

**Подробнее:** <https://tass.ru/obschestvo/15090049>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 28.06.2022, «Парламентская газета». «Объем средств НКО на управленческие расходы увеличат до 2026 года»

1. До 1 января 2026 года увеличат объем средств, которые некоммерческие организации (НКО) могут использовать на управленческие расходы. Такой закон Госдума приняла 28 июня.

**Подробнее:** <https://www.pnp.ru/economics/poryadok-raskhodovaniya-sredstv-nekommercheskikh-organizaciy-utochnili.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 29.06.2022, «Парламентская газета». «Инвалидам и пенсионерам предлагают назначать льготы по оплате капремонта автоматически»

1. Инвалиды и пенсионеры смогут получить компенсацию платежей за капитальный ремонт без сбора справок, автоматически. Такой законопроект (№ 122372-8) Госдума приняла в первом чтении 29 июня.

**Подробнее:** <https://www.pnp.ru/social/invalidam-i-pensioneram-predlagayut-naznachat-lgoty-po-oplate-kapremonta-avtomaticheski.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 30.06.2022, Regnum. «Госдума вводит систему возмещения вреда волонтерам»

1. Госдума в первом чтении приняла законопроект, направленный на расширение целей благотворительной деятельности и прав добровольца (волонтера), передает корреспондент ИА REGNUM.

**Подробнее:** <https://regnum.ru/news/polit/3634196.html>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 29.06.2022, «Парламентская газета». «Комитет Госдумы рекомендовал к принятию в I чтении законопроект о регистрации бизнеса инвалидами»

1. Законопроект, который позволит людям с ограниченными возможностями здоровья регистрировать свой бизнес как социально ориентированное предпринимательство, рекомендован к принятию в первом чтении. Об этом стало известно 29 июня на заседании Комитета Государственной Думы по малому и среднему предпринимательству.

**Подробнее:** <https://www.pnp.ru/social/komitet-gosdumy-rekomendoval-k-prinyatiyu-v-i-chtenii-zakonoproekt-o-registracii-biznesa-invalidami.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 30.06.2022, «Парламентская газета». «В Фонде соцстрахования заявили об увеличении обеспеченности инвалидов до 95%»

1. На обеспечение инвалидов техническими средствами реабилитации, например, инвалидными колясками и протезами, в 2021 году направили 41 миллиард рублей. Обеспеченность инвалидов увеличилась и составила 95,1 процента. Об этом заявил временно исполняющий обязанности председателя Фонда социального страхования (ФСС) Алексей Поликашин на заседании Госдумы 30 июня.

**Подробнее:** <https://www.pnp.ru/social/v-fonde-socstrakhovaniya-zayavili-ob-uvelichenii-obespechennosti-invalidov-do-95.html>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 30.06.2022, ТАСС. «Детский омбудсмен предлагает расширить направления использования маткапитала»

1. Мария Львова-Белова также предлагает правительству поручить Министерству труда и социальной защиты РФ организовать мониторинг региональных мер поддержки семей с детьми, особое внимание уделив многодетным семьям, а также принять меры по совершенствованию законодательного регулирования пенсионного обеспечения детей-инвалидов.

**Подробнее:** <https://tass.ru/obschestvo/15092051>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 27.06.2022, Regnum. «Воробьев заявил о развитии социального предпринимательства в Подмосковье»

1. На территории Подмосковье растет число предпринимателей, занятых в социальной сфере. Об этом 27 июня заявил губернатор Московской области Андрей Воробьев на заседании регионального правительства, передает корреспондент ИА REGNUM.

**Подробнее:** <https://regnum.ru/news/society/3630386.html>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 29.06.2022, ТАСС. «Более 53 млн рублей направили на создание безбарьерной среды в медучреждениях Подмосковья»

1. В медицинских организациях региона установят подъемники, кнопки вызова персонала, таблички со шрифтом Брайля, парковочные пространства.

**Подробнее:** <https://tass.ru/obschestvo/15071459>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 27.06.2022, РИА Новости. «Липецкие депутаты отменили критерии нуждаемости для оказания соцподдержки»

1. Липецкие депутаты усилили меры социальной поддержки в регионе, сообщает пресс-служба регионального парламента.

**Подробнее:** <https://ria.ru/20220627/sotspodderzhka-1798532888.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 30.06.2022, ТАСС. «В Рязанской области соцработники смогут отводить детей-инвалидов на учебу дважды в неделю»

1. Сотрудники учреждений соцобслуживания в Рязанской области с нового учебного года начнут оказывать услугу по сопровождению детей-инвалидов в возрасте от пяти до 11 лет в школы и кружки. Семьи, воспитывающие детей с инвалидностью, смогут пользоваться услугой дважды в неделю, в четверг сообщил ТАСС министр труда и социальной защиты населения Рязанской области Валерий Емец.

**Подробнее:** <https://tass.ru/obschestvo/15084447?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 29.06.2022, «Фонтанка» (Санкт-Петербург). «Депутаты утвердили квоты на трудоустройство инвалидов в Петербурге»

1. В Петербурге для крупных компаний вводятся квоты на трудоустройство инвалидов. Соответствующий законопроект парламент города принял в окончательном третьем чтении на последнем перед каникулами заседании 29 июня. Документ отправляется на подписание губернатору, после чего вступит в силу.

**Подробнее:** <https://www.fontanka.ru/2022/06/29/71447792/?from=yanews&utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

|  |
| --- |
| Происшествия |

## 27.06.2022, "Московский Комсомолец". «Инвалидов не пустили не прощание с Шатуновым»

На Троекуровском кладбище хоронят певца Юрия Шатунова. Однако не все фанаты музыканта смогли придти на прощание. В распоряжении редакции "МК" оказалось видео, на котором видно, как охранники перекрывают вход мужчине, который называет себя инвалидом второй группы. По словам мужчины, целая группа инвалидов приехала, чтобы увидеть кумира в последний раз.

**Подробнее:** <https://www.mk.ru/video/2022/06/27/invalidov-ne-pustili-ne-proshhanie-s-shatunovym-video.html?utm_source=yxnews&utm_medium=desktop&utm_referrer=https%3A%2F%2Fyandex.ru%2Fnews%2Fsearch%3Ftext%3D>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

|  |
| --- |
| Новости сайта ВОИ |

## 27.06.2022. «"Свежий ветер" возвращается!»

Тюменская областная организация Всероссийского общества инвалидов, ставшая в прошлом году победителем конкурса Фонда Президентских грантов с проектом "Свежий ветер: парусный спорт для людей с инвалидностью", снова приглашает желающих принять участие в проекте и походить под парусами.

**Подробнее:** <https://www.voi.ru/news/all_news/novosti_voi/_svezij_veter__vozvrashaetsya_.html>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 28.06.2022. «Причалы на Каме начнут приводить к доступности»

Председатель Пермской краевой ВОИ Надежда Романова и начальник Набережно-Челнинского линейного отдела Волжского управления государственного морского и речного надзора Федеральной службы по надзору в сфере транспорта Сергей Воробьев осмотрели строящийся причал в районе Пермского речного вокзала.

**Подробнее:** <https://www.voi.ru/news/all_news/novosti_voi/prichaly_na_kame_nachnut_privodit_k_dostupnosti.html>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 29.06.2022. «Социальный проект «Байлык Алтай» для людей с инвалидностью»

С 23 по 27 июня проходил межрегиональный социальный проект для людей с инвалидностью "Байлык Алтай", с использованием экскурсионных маршрутов и обучающих программ, организованный Алтайской республиканской организации ВОИ.

**Подробнее:** <https://www.voi.ru/news/all_news/novosti_voi/socialnyj_proekt_bajlyk_altaj_dlya_ludej_s_invalidnostu.html>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

## 30.06.2022. «Особые туристы сплавятся по реке Южного Урала»

С 1 по 7 июля в Челябинской области пройдет традиционный Межрегиональный туристский сплав среди молодых инвалидов с поражением опорно-двигательного аппарата Уральского Федерального округа, организованный Тюменской областной организацией ВОИ.

**Подробнее:** <https://www.voi.ru/news/all_news/novosti_voi/socialnyj_proekt_bajlyk_altaj_dlya_ludej_s_invalidnostu.html>

[*Вернуться к оглавлению*](#Содержание)

**Официальный сайт ВОИ**: [voi.ru](http://www.voi.ru/)

**Соцсети ВОИ:**

[vk.com/voirussia](https://vk.com/voirussia)

[ok.ru/voirussia](https://ok.ru/voirussia)

[youtube.com](https://www.youtube.com/channel/UCpri1JawlDif3oUeV72dfXQ/featured)

[t.me/voirussia](https://t.me/voirussia)

ok.ru/voirussia[instagram.com/voirussia](https://www.instagram.com/voirussia/)[youtube.com](https://www.youtube.com/channel/UCpri1JawlDif3oUeV72dfXQ/featured)[ok.ru/voirussia](https://ok.ru/voirussia)